



三重なす塔



青木中インクルーシブ教育を目指して

～ 上小地区教育課程研究協議会 3年A組の理科の授業より～

青木中学校では、本年度の授業づくりのテーマを「異なる学びのスタイルをもつ生徒が自分を表現して学び合う授業」とし、1学期より全校で研究を進めてまいりました。青木村で大切にしているインクルーシブ教育に、学校全体で取り組んできましたが、さらに推進していくためにどのようにしていったらよいか、本校及び上小地区調査研究委員会と共に協議し、東信教育事務所学校教育課高坂慎太郎指導主事にご指導をいただきながら、授業改善に取り組んできました。

9月5日(木)には、上小地区教育課程研究協議会にて3年A組の理科の授業を参観していただきました。授業者は、理科の教科担任の松本香樹教諭と小林詩織教諭。授業場面は、与謝蕪村の句「菜の花や 月は東に 日は西に」をもとに、蕪村はどんな月を見ながらこの句を詠んだのかを考える1時間でした。3人のグループで、月と地球のモデルを拡大した学習カードの上を動かしながら考え合う、教え合う姿を見ていただきました。上小地区の小中学校より約50名の先生方が参観され、授業研究会では、「誰もがわかる・できる」授業のあり方について活発に意見交換をしていただきました。午後の研修会では、「子どもの『困った』に寄り添う疑似体験」と題して、上小の委員会の先生方が中心に模擬授業をしていただき、子どもの困り感を体験しながら、日頃の自分自身の授業を振り返るよい機会となりました。参加された先生方から多くのご意見を頂戴し、学びの多い一日となりました。

どの生徒もわかった、できたを実感できる授業づくりを、今後も継続してまいります。社会力(生きる力)をもつ生徒の育成に全職員で取り組んでいきたいと思ひます。



ホットニュース in 青木中 8・9月の学校生活から

みんなの力 ～ 3年保護者・生徒有志草刈りの様子から ～



9月14日(土)、3年PTA有志のみなさんによる草刈り作業が行われました。今回は、3年生を中心に生徒のみなさんも参加しての作業となりました。写真をご覧になっていただいてもわかるように、当日はたくさんの保護者のみなさん、生徒のみなさんが参加してくださいました。また先生方も一緒に活動をしました。

こまゆみ祭で気持ちよくお客様をお迎えしようと、保護者、生徒、職員が一丸となって草を刈ったり取ったりして、校舎まわり、グラウンドがとてもきれいになりました。お忙しい中、ご協力ありがとうございました。

信州大学人文学部生来校 ～ 青木中のよさを実感 ～

8月29日(木)・30日(金)、信州大学人文学部の学生16名が「教科指導法特論Ⅱ」の授業の一環として来校し、本校の授業等の参観から、教師としての指導のあり方を学びました。学生のみなさんは、生徒と給食、清掃、部活動などを共に行い、気づいたことについて意見交換したり、まとめたことを発表したりして学び合いました。また、杓掛教育長様より、青木村の教育についてお話していただき、保小中一貫教育や、地域と共にある学校づくりについて理解を深めました。



【学生の感想より】

生徒が積極的だったことが一番印象的です。青木村で様々な経験をして成長しているのだろうなと思いました。教頭先生が最後に話してくださった「青木村の子どもたちは、青木村のことが大好き」という言葉からも、青木村が地域をあげて子どもたちの成長を支えていることが伝わってきました。山間地域から若者が減っている現状に対し、私が考える対策案として、まず地域を好きになることが重要だと考えます。地域の魅力や温かさを知らずに外へ出ていくのはもったいないと思っています。その点、青木村はとても魅力的に見えました。村の方だけでなく、教員一人一人も地域への意識があることを感じました。様々なことを学ばせていただいた2日間でした。ありがとうございました。

稲垣先生による合唱指導

昨年度は本校の理科教諭として、今年度は青木小学校で理科の授業を担当していただいている稲垣敦史先生に、9月2日(月)、6日(金)に来校いただき、合唱指導をしていただきました。さらに、稲垣先生には、こまゆみ祭ミュージックフェスティバルの講師もお願いしました。

先生からは、言葉を大切に、思いを大切に、合唱を創り上げていくことを教えていただきました。また、「発声」「ハーモニー」「強弱」「テンポ」など、合唱を更によくする観点を一つ一つ丁寧に指導いただき、ご指導の後の歌声が、格段に変わっていったのがわかりました。

こまゆみ祭当日は、各学年「心に響く歌声」を体育館いっぱいにお届けできたのではないのでしょうか。



3日(木) 中間テスト①・3年総合テスト② 4日(金) 中間テスト②・英語検定

7日(月) 後期読書旬間(～25日) 10日(木)・11日(金) 尿検査一次

12日(土) 新人戦上小大会:野球(～14日)、剣道

15日(火) 集金日 16日(水) 生徒集会

17日(木) 歯科検診(1・3年) 18日(金) 歯科検診(2年)

19日(土) 地域参観日(PTA親子スポーツ大会・学年学級PTA) 21日(月) 振替休業

24日(木)・25日(金) 尿検査二次

26日(土) 新人戦上小大会:女子バスケ(～27日) 新人戦東信大会:野球(～27日)、剣道

28日(月) 3年総合テスト③



【放射性物質検査結果について】

9月の学校給食用食材の「長野県産じゃがいも」「埼玉県産なす」から放射性物質が検出されなかったことをお知らせします。